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話になりました。  耳を傾ける  

 

 

 

 

コロナ禍がおさまらないまま寒さが厳

しくなってきました。ワクチン接種が始ま

りましたが村民全員が受けられるのはい

つになるのでしょうか。皆様が健康に冬を

すごせるように願っています。 

今号は去る 12 月 8 日～9 日と 11 月 25

日に開かれた議会での石井としおの質問

を中心にお知らせします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1危険道路の現状と対策 

①道路にはみ出す電

柱の移設が必要です。 

一松小学校から北に

向かうと道路が狭く

て歩行者が危ない。3 

本の電柱を宅地内に移設してほしい。 

 

 

 

 

 

まちづくり課長 安全対策上必要な箇所

は、村として県道なので県に移設の要望

をしていきます。 

②村道路、いきいきロ

ードなどの白線と黄色 

線が消えている対策と

解消をうかがいます。 

まちづくり課長 舗装修繕等の工事を予

定する箇所は、その工事の中でライン引き

を実施します。当面、舗装工事の予定がな

い道路は、予算の中で考えます。黄色のセ

ンターラインや横断歩道などの道路標示

は引き続き公安委員会へ要望してまいり

ます。 

③道路に設置してい

る安全標識の団体は 

どこですか。「安全標

識」などの点検と解消

策は。 

まちづくり課長 安全標識は村と公安委

員会です。「村の総合的なまちづくりに係

る調査業務委託」で、村道の点検等を実施

している。今回の調査等により村全体の設

置位置等を把握出来ますので、小規模附属

物（安全標識）の修繕は速やかに改善がで

きるようにしたい。公安委員会設置のもの

は「独自の台帳を整備し点検を行っている」
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と聞いている。 

※12 月 3 日に茂原警察に行きました。警

察は「村の駐在、役場からの報告などから

現状を知る。不良標識は次年度に予算化さ

れる」とのことでした。 

2 七井土鵜沼堰の環境整備 

① 鵜沼堰東側の護岸修理について 

村長・産業課長 現在、県と補助をもらえ

るか交渉中です。通行の支障となる箇所は

修理が必要です。村の財産なので最終的に

は予算化されたら来年の9月以後となりま

すが補修工事を考えたい。 

② 鵜沼堰は地下水が湧き出て綺麗です。 

サクラが咲き、釣り客が茂原市、東京など

から来ています。有効活用を考えませんか。

村の考え方を聞きます。(＊こいのぼりを

上げたり、釣り大会もいいのでは) 

産業課長 鵜沼堰は地域農業の貴重な水

資源です。目的外利用は堰の管理者である

七井土揚水組合との意見集約を十分に図

っていく必要があります。村としては有効

利用は考えていない。 

③ 七井土揚水組合の方に話を聞きますと 

「第一は護岸の修繕をお願いしたい。有効

活用は今後、揚水組合の中で協議したい」

とのこと。村は協議の場に入るかどうか考

え方を聞きます。 

産業課長 揚水組合から協議の要請があ

れば協議の場に同席したい。 

3 国保税の引き下げについて 

① 村の国保会計の財政調整積立金は現在、 

1 億 8 千万円です。野田市の資料を参考に

すれば平成 30 年度末から見ると被保険者

一人当たりの基金保有額は県内 54 の自治

体で上位 10 番目(県内平均 27,941 円で村

は 50,264円)くらい。村の認識を伺います。 

住民課長 被保険者１人当たり基金保有

額は県で見ますと多い方から１０番目く

らいの位置となる解釈です。 

② 財調の適正金額は野田市の資料から言 

えば村は 1億円ぐらいです。財調を使って

国保税の引き下げはできませんか、被保険

者の平均所得は 120 万円です。福祉の一つ

として国保税の引き下げが必要ではない

か、次年度の考え方を伺います。 

住民課長 財調を投入し国保税を引き下

げれば、その財調から投入できなくなれば

国保税を上げることになります。そうなる

と事業運営は不安定となり、結果、被保険

者に影響が生じます。現時点では国保税の

引き下げは考えてない。 

③ 財調を使って特定検診の 1000円を無 

料化するには 360万円でできます。無料

化を考えませんか。 

住民課長 自己負担金(特定検診 1000 円)を

財調のお金で無料化する考えはない。 

④ 国保税を引き下げできない理由を最初 

の答弁では「コロナがあるから」とのこと、

コロナが解決したら引き下げできますか。 

住民課長・村長 コロナが収束しても医

療費の高騰や多面的にも考え、注視して

いきます。全国町村会で国へ要望してい

る。安定した事業運営を考え国保税を下

げたり、特定検診を無料化はしません。

※村は県下で上位の財政力です。国保税

の引き下げと特定検診の無料化は充分で

きると考えます。 

4 次年度の予算編成について 

① 次年度の当初予算方針について伺いま 

す。最初の答弁では「次年度はコロナ問題

があり大幅な減収が見込まれる」とのこと

でした。ただ、ふるさと納税が順調です。

ふるさと基金を使い、学校給食の無料化や
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 住宅リフォームの補助を今年度並みに次

年度も続ける考えがありますか。 

企画財政課長 ふるさと納税は、年々増加

傾向にあり、村の自主財源として有効に活

用させていただいております。令和３年度

においても、子育て支援などの社会福祉、

教育・生涯学習の充実、産業経済の活性化

など、寄付者の意向に沿った活用を考えて

まいります。 

産業課長 住宅リフォームの補助につい

ては緊急地域対策として事業の継続を考

えていきたい。 

② 次年度の財政見通しについて、最初の 

答弁では「国は今後、第 3 次補正として 20

兆円程度と予想される」とのことです。そ

の財源の使い方ですが、長南町では国から

の交付金を使って一人1万円の地域応援券

を発行しました。村民から「長生村でもほ

しい」という声が多く寄せられています。

是非、検討をお願いしたい。 

各種議案への態度について 

① 認定第 1号～5号、令和元年の一般会 

計、国民健康保険特別会計、公共下水道特

別会計、介護保険特別会計、後期高齢者医

療特別会計などの歳入歳出に対する門口

委員長からの報告は「認定」でした。「関、

塩谷、石井」の 3人は 5会計全てに反対し

ました。石井は介護保険特別会計の反対討

論を別紙（通信に折込）のように行いました。 

② 同意 12号教育委員の任命は「細谷春 

美」氏であり、全議員が賛成しました。 

③ 議案第 45号長生村議会議員、村長選 

挙における選挙運動の公費負担に関する

条例には全員賛成しました。(宣伝車、ポス

ター、チラシなど限度額はあります。尚、

議員選挙では 50 票まで出ない候補者は供

託金 15万円は没収です) 

④ 議案 46号～50号(一般会計補正予算で 

は 369,725 千円を加える)は緊急地域経済

対策事業として 1000 万円などが入り、全

員が賛成しました。 

⑤ 請願 5号、福島原発事故に伴う汚染処 

理水の海洋投棄に反対する請願は、紹介議

員が「関、石井」。※「関、塩谷、門口、岩

坂、野口、石川、石井」の 7人が賛成しま

した。活発な質問と意見がだされました。 

質汚染水を海洋に流すことに反対だけで

は、代案はありますか。12年たって貯蔵す

る場所が無くなったらどうするのか。 

答福島原発事故現場に膨大な土地があり

ます。新しくタンクをつくり貯蔵できます。

また、建屋を作ってセメントで固める。ト

リチュームは半減期 12 年なので、その期

間に研究を重ねることです。 

質海洋投棄は問題がある。対応策を考える

ことです。県内の漁業関係者の意見を聞い

ていますか。 

答千葉日報の記事からは銚子漁協では要

望書を県に提出しています。いすみ市では

私達の議員が漁業関係者に意見を聞いて

います。「放射線を含む処理水を流すこと

は心配です」とのことです。 

質私の実家は村で魚屋をしています。風評

被害を心配しています。 

11月 25日の議会報告 

① 職員の期末手当削減に反対討論。 

関 昨年１０月の消費税１０％への増税

以降、景気が後退し、コロナの影響で地方

の経済は深刻な状態です。コロナ対策で、

市町村の職員が必死に努力をしている時

に、給料を減らすことは許されない。公務

員の給料引き下げは民間給料の引き下げ

を招き、悪循環に陥ります。全国でこれが

行われたら景気の後退に拍車がかかる。そ
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成長ホルモン牛肉学校給食は中止

月曜が祝日の場合は火曜日が入浴 

 

 

 

 

のために反対を表明します。※関、塩谷、

石井、岩坂、石川議員が一般職員の期末手

当の削減に反対しました。 

② 議員発議では、議員の期末手当 0.05ヶ 

月の削減に対し、全議員が賛成しました。 

③ 国の交付金 100％を使って学校のこど 

もたちへのパソコン・タブレットの購入契

約として(予定価格 9,779 万円、落札価格

8,890万円、落札率 97.28％)が議会に提案

され、全員賛成で可決しました。 

しまむら交差点に   

信号機を設置 

10月 26日の決算

審査特別委員会で

信号機設置の進捗

を聞きました。 

まちづくり課長 しまむら近くの信号機

設置については 12 月半ばに(後に 22 日に

決)設置が完了されることになりました。 

一宮川改修工事 

住民説明会開催 

11 月 28 日、村の

文化会館で、県か

ら一宮川改修工事

の説明会がありま 

した。※写真は一宮川、拡幅と東橋の架け

替え箇所です。現在の橋は撤去されます。 

県・中山課長 一宮川の浸水被害を食い止

めるため、令和 6年度まで 152億円をかけ、

川の拡幅と橋の架け替え工事をします。東

橋から上流は右側を拡幅、斜面を削る。下

流は右側を 20ｍ拡幅します。東橋と北川橋

は新しく作り、現在の橋は撤去します。 

質 北川橋は太鼓橋となりますか。答 北川

橋は太鼓橋とはならない。質 下流に向か

い北側橋の手前から S字カーブとなる。危

険なので計画変更はできないか。答 S 字

カーブをさける話は道路管理者に伝えます。 

質 川の 20ｍ拡幅は底地の深さでいけないか、

合同資源近くの決壊した箇所は大丈夫ですか。 

答 川の 20ｍ拡幅を底地の深さにすると下流

部の水量が増え危険なので理解してほしい。 

 

 

①昨年の 3 月議会

で、オーストラリア 

産の牛肉は「成長ホ

ルモン入りで、こど

もたちのガンが心

配」と質問しました。担当課より「4 月か

らオーストラリア産の牛肉は使用しない

ことにした」との報告です。 

②社会福祉センターの入浴は、今まで月、

金でしたが月曜が祝日になると中止でし

た。が、4 月より翌日火曜が可能となりま

した。65 才以上のお年寄りは無料です。希

望があれば送迎も無料です。問い合わせは

福祉課です。以上 2 点、報告します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆コロナ禍の一年でした。密を避ける

ため集会・イベントなどで皆様とお会

いする機会があまりもてませんでし

た。しかし、皆様の声を届けるため石井

は議会で毎回一般質問をしています。

どんなときでも「つらぬきます・住民が

主人公」で頑張り続けます。※今号には

「次年度への要望書」「介護保険特別会

計の反対討論」などを折込ました。 

◆皆様、良い年をお迎えください。 

 

 

◆2021 年 2 月 22 日（月）13 時より、石

井としお事務所で行います。要事前申

込。＜090-3094-0321＞石井まで。 

編 集 後 記 
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